

- 00** **PORTADA.** Marga Domínguez.
- 01** **EDITORIAL.**
El SIDA, sigue estando presente.
- 02** **SITUACIONES.**
Pan Bendito, barrio transformado de Madrid.
- 06** **DESTACA EN EL TRIMESTRE.**
Cinco cuentos en tu mano.
En la calle, 10 años.
- 08** **LA LEY.** Trabajo y sida,
¿es posible la integración laboral?
- 10** **MI EXPERIENCIA.**
Una historia con estrella cualquiera.
- 12** **PROFUNDIZANDO.**
Luces y sombras del sida en España.
- 16** **UNA MIRADA AL MUNDO.**
Ángel F. Artime. Rector Mayor de los salesianos: Los jóvenes con voz propia.
- 18** **ENTREVISTA.** Julio César Gómez,
Coordinador Comité Anti-Sida.
- 22** **EN EUROPA.**
Sida: realidad y políticas de la Unión Europea.
- 26** **LA VOZ DEL EDUCADOR Y EDUCADORA.**
Aprender, confiar, creer...
- 28** **PROYECTO A PROYECTO.**
Basida, una utopía hecha realidad.
- 31** **A ÚLTIMA HORA.**
- 32** **OTRAS ENTIDADES.**
Casa de Juventud Aleste.
Cruz Roja Española en Castilla y León.
- 34** **CONTRAPORTADA.** Cerezo Barredo.

CRÉDITOS

Edita: **Fundación JuanSoñador**

Director: **Juanjo Ruiz**

Consejo Redacción: **Oscar Castro, Pepe Gándara, Bea Gutiérrez, Marga Domínguez, Iván Bienvenido, Juanjo Ruiz.**

Consejo Asesor:

Juan Carlos Pérez Godoy. PRESIDENTE DE LA FUNDACIÓN JUANSOÑADOR.

Chema Blanco. DIRECTOR SOCIAL DE LA FUNDACIÓN JUANSOÑADOR.

Héctor Alonso. PROGRAMA SENSIBILIZACIÓN DE LA FUNDACIÓN JUANSOÑADOR.

Luis Fernando López. DELEGADO DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN SOCIAL.

Eloína Ingerto. COORDINADORA DE ESPABILA EN GALICIA.

Manuel Riesco. CENTRO SUPERIOR DE ESTUDIOS DON BOSCO DE MADRID.

Francisco López. FACULTAD PERE TARRÉS - UNIVERSIDAD RAMÓN LLULL. BARCELONA.

Equipo Fotográfico y dibujo: **Marga Domínguez, José Manuel González, Nikzara Castiñeira.**

Delegados Autonómicos:

Rubén Martínez (Asturias), **Eloína Ingerto** (Galicia),

Samuel Núñez Pestaña (Castilla y León), **Paco Estellés** (Cataluña),

Ignacio Vázquez de la Torre (Andalucía) **Ángel Rodero** (Madrid).

Administración y Publicidad: **Jesús Hernández.**

Suscripción: **Jesús Hernández, Isabel Alonso, César Martín.**

Dirección, redacción y administración:

Fundación JuanSoñador, Avda. Antibióticos, 126. 24009 - LEÓN.

Tel.: 987 203 712. Fax: 987 259 254.

E-mail: enlacalle@fundacionjuans.org - www.fundacionjuans.org

Diseño e impresión: Imp. Santos, s.l. Burgos

Dep. Legal: LE-943/2012. ISSN:2647537 / 5

EN LA CALLE no hace necesariamente suyas las opiniones de sus colaboradores.
Autoriza la reproducción de sus trabajos, indicando la procedencia.

El SIDA, sigue estando presente

Los tratamientos todavía están lejos del alcance de personas que los necesitan.

Hablar hoy en día en Europa sobre el sida parece algo trasnochado. Como si la epidemia del sida hubiera desaparecido de nuestra realidad social.

Hace algo más de 30 años que se empezó a diagnosticar los primeros casos de una extraña enfermedad, que se llamó sida (síndrome de inmunodeficiencia adquirida). Una enfermedad que se extendió alarmantemente por todo el mundo. Nos trajo consigo la muerte de muchas personas, podemos hablar de más de 25 millones.

Pasados algunos años se comenzaron a realizar los tratamientos antirretrovirales adecuados para tratar el sida, pero siendo conscientes que es difícil prevenir y curar la enfermedad. Aún hoy sigue haciendo estragos, a pesar de los programas educativos y preventivos que se llevan a cabo. No podemos bajar la guardia y, menos aún, en África subsahariana donde la situación sigue siendo alarmante y la primera causa de muerte. Cristina Alonso de la ONG Basida en el artículo "Luces y sombras del sida en España" nos ofrece datos de actualidad

En los últimos años, la respuesta internacional a la pandemia del sida ha mejorado notablemente. Se constata que los pacientes pueden tener muchas expectativas y buena calidad de vida. Sin embargo, los tratamientos todavía están lejos del alcance de personas que los necesitan. Los especialistas nos siguen hablando de que debemos seguir controlando la situación.

A parte de los retos de la comunidad científica para seguir investigando y superar el virus y lograr mayor calidad asistencial, nosotros planteamos otros retos sociales: promover acciones contra el estigma y la discriminación que experimentan las personas con VIH que vulneran los Derechos Humanos y fomentar la información y sensibilización a la ciudadanía en general, y de modo especial, a adolescentes y jóvenes.

Las instituciones educativas deben seguir desarrollando programas de información en los colegios, asociaciones juveniles, y fomentando programas de tolerancia hacia las personas con sida.



JUANJO RUIZ HUSILLOS
Director de EN LA CALLE